

Annette Birkenmeier, Violine

Die Geigerin Annette Birkenmeier wurde 1963 in Basel geboren und ist eine gefragte Kammermusikerin und Pädagogin. Neben dem klassischen Repertoire bewegt sie sich in verschiedenen Stilrichtungen wie der Barockmusik mit historischen Instrumenten, der griechischen Volksmusik, der Gamelan Musik, Balkanfolk und in der improvisierten Musik.

Nach der Matura absolvierte sie das Violinstudium bei Thomas Furi am Konservatorium in Winterthur. Nach Abschluss des Lehrdiploms setzte sie ihre Studien in der Konzertklasse von Rudolf Koelmann an der Musikhochschule in Zürich fort. Weitere wichtige künstlerische Impulse erhielt sie durch Kammermusikurse bei Walter Levin und Dr. Hatto Beyerle (Alban Berg Quartett) an der Musikhochschule Basel.

1991-1993 war sie Mitglied der Mozart Camerata in Los Angeles (USA) und trat regelmässig als Solistin mit verschiedensten Orchestern wie dem Grossmont Symphony Orchestra auf.

Regelmässige Kammermusikkonzerte führten sie in viele Länder Europas und Asiens, so auch auf eine Japan Tournee mit dem Oktett der Kammerphilharmonie Winterthur, welches in den renommierten Sälen des Landes konzertierte. Sie war Mitglied des Ripieno Kammerorchesters und des Schaffhauser Barockensembles sowie Konzertmeisterin der Operette Sirnach und des Thurgauer Kammerorchesters. Als Mitglied des Ensemble Passio und des Caleido Ensembles, welche stets innovative Programme entwickeln, konzertiert sie in der Schweiz.

Kooperationen mit verschiedenen Künstlern wie Franz Hohler, Adolf Muschg und ihren Geschwistern im Theaterkabarett Birkenmeier, wo sie als Geigerin mit dem Programm „Weltformat“ unterwegs war, bereicherten ihre musikalischen Tätigkeiten.

Annette Birkenmeier unterrichtet seit 1995 am Konservatorium Winterthur eine Violinklasse, in der sie Kinder, Jugendliche und Erwachsene sowie auch Vorstudierende und Förderprogrammsschüler/innen betreut. Regelmässig gibt sie Kammermusikurse unter anderem am Konservatorium Bern, am Konservatorium Winterthur, sowie im Hindemith-Zentrum in Blonay (VD). Zudem betreut sie seit über zwanzig Jahren die Streicherschulung des Winterthurer Jugend Sinfonieorchesters (WJSO).